

TARIFAS:

Suscripción mensual. ₡ 1-00
 Número suelto. " 0-05
 " atrasado. " 0-25
 Avisos y comunicados
Precio convencional
 Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción, Administración
 é Imprenta:
 Calle 19 y Av. 8ª, 200 varas al Sur
 del Banco de Costa Rica y 100 al Oeste
 de la Botica Francesa.—Nos. 195,
 199 y 209

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpizar A.*

Año II

San José, miércoles 25 de Junio de 1902

Número 519

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO
 se digne visitar mi

—o DE o—

MUEBLES

almacén de 7
 a. m. á 8 p. m.

*Emplea las más finas y
 mejores maderas del
 país. Compite en ca-
 lidad y precio con los
 muebles extranjeros que
 se importan.*

UNICA
 COSTA RICA

ESTILO
 MODELOS EXTRANJEROS

Av. Central, Este, n° 531

Jorge Morales Bejarano

COGNAC

RENAULT & Cie.

CASA CON VIÑEDOS PROPIOS
 ESTABLECIDA EN 1835

Premiada con medallas de oro en París 1855, 1867, 1878,
 1889 y 1900; en Londres 1862; en Burdeos 1882;
 en Chicago 1893.

EL COGNAC RENAULT & C^{IE}

es el favorito de las Cortes, aristocracia y alta banca europeas.
 TIENE AGENTES en todas las ciudades importadoras
 del mundo entero.

El que lo pruebe no tomará otro que

EL COGNAC RENAULT & Cie.

UNICOS IMPORTADORES | **F. E. PARRAGA & C^O**
 EN COSTA RICA

Agencia General de Publicaciones
 LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74. Apartado 170. San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo.

—o OBSERVACIONES o—

EL DIA se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En Sección ajena se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

AGENTES

DE EL DIA

- Cartago. Jesús Salazar R.
- Alajuela. Ricardo Saborío h.
- Hereda. }
- Barba. Rañ. G. Rodríguez
- Santa Bárbara. }
- Limón. F. F. de Altamirja
- Vía á Limón. Francisco Carranza
- Santiago. José Rojas
- Juan Viñas. Federico Aymerich
- Paraiso. Federico Quesada
- Turrialba. Vicente Campos
- San Ramón. Jenaro Vargas M.
- La Unión. Máximo Solano
- Sn. Pedro Moján. Carlos A. Zeledón
- Escasú. Benjamín Herrera
- Santa Ana. G. J. Valverde
- Desamparados. Rafael Solano
- Grecia. J. Elías Ramos
- Naranjo. J. Elías Ramos
- Puntarenas. Carlos Clavera
- Esparta. Moisés G. Aguilar
- Liberia. Gonzalo Villar
- Atenas. Bernardo A. Pérez
- San Mateo. Fidel Quesada
- Palmares. Trino Araya M.
- Miramar. Mateo Mena
- Santa Cruz. José López
- Sta. María de Dota. Daniel Flores
- Guadalupe. Santiago Segura L.

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

ATENCION:

se vende una casa cerca del Mercado, una mesa para centro de sala, plancha de mármol, media docena de silleas de Viena y una urna.

San José, junio 12 de 1902.
 Informarán en esta imprenta.

Se alquila

Una casita para una familia pequeña, con muy buena agua. Está situada á la vuelta de la Cervecería de la Sabana, calle que conduce al Rincón de Cubillos.

Un precio muy bajo al que adelante unas mensualidades.

Entenderse: Calle 19, Sur, N° 236, frente á Pedro Suñol.

LA MAGNOLIA

Este acreditado establecimiento desde el domingo próximo inaugurará

UN SERVICIO ESMERADO DE TÉ Y CHOCOLATE

Surtido nuevo y completo en Pastelería

Prontitud y esmero en el servicio Especialidad en los encargos

Paulino de Casals

GRAN SORTEO ANUAL de 38,000 soles

El gran sorteo anual de la Beneficencia Pública de Lima con la SUERTE MAYOR de S. 20000 y además 1280 suertes y premios menores, se realizará el **26 DE JULIO** próximo; las personas que deseen obtener números pueden dirigirse al agente que suscribe, bajo las siguientes condiciones:

Todo pedido debe venir en carta certificada con el respectivo importe. Remito «un número entero» por «500 estampillas» usadas de Costa Rica ó de Centro América.

Sorteos mensuales de S. 4.000

Estos sorteos con la suerte «mayor de S. 4.000» y además «373 suertes» y premios menores se realizarán cada mes, los próximos en *Junio, Julio, Agosto*, etc.

Remito 5 números diferentes por 500 estampillas de Costa Rica ó de Centro América.

Llamo especialmente la atención: que con mandar unas cuantas estampillas usadas se puede obtener una buena suerte.

Todo pedido lo contesto á vuelta de correo y remito después de cada sorteo la lista oficial de los números premiados.

TARJETAS POSTALES CON VISTAS ILUMINADAS DEL PERÚ

Remito 10 diferentes por 300 estampillas usadas de Costa Rica ó de Centro América.

Dirigirse á:

Eduardo Polack.—Lima. (Perú)

Cambio de Monedas y Agencia de Suertes

CORREO, CASILLA N° 821

SE COMPRA

un piano de poco uso y en buen estado.

Informarán en esta imprenta.

EL DIA

Director,

Rafael Alpizar A.

SAN JOSE, 25 DE JUNIO DE 1902

LA CARTA

El plato del día ha sido desde anoche, en todas partes, la carta dirigida por don Demetrio Iglesias Castro al Director de *La República*. EL DIA aguarda, para emitir su opinión á ese respecto, que hablen los aludidos, que contesten todos y muy especialmente los civilistas indicados en ella por su antiguo Jefe.

Esperamos con ansiedad que se hagan las aclaraciones del caso; creemos como el editorialista de *El Noticiero*, que la defensa hecha por don Demetrio Iglesias es muy débil y, en nuestro concepto, si las personas aludidas en la carta citada, no hacen aclaraciones con el fin de imponernos un poco más de lo que de cierto haya sobre el particular, seguiremos pensando que el *pastel* estaba condimentado con *especias* de alto valor histórico.

La defensa que de su complicación en los acontecimientos del día 3 de mayo, hace don Demetrio, es verdaderamente ambigua; tiene casualmente la cualidad de estar escrita con la misma ambigüedad que el célebre *bordereau*.

Pero fácil nos será dar una opinión franca y clara sobre la materia, cuando hablen, como dejamos dicho, las personas aludidas, sobre todo las que se encuentran aun sirviendo á la actual Administración y á quienes se les *pica* un poquito con frases subrayadas, para que digan lo que hay sobre el particular.

Esperamos, pues, para decir la verdad, como este periódico la ha sabido decir.

HABLA QUIEN PUEDE

Aclaración

DE DON JOSÉ M. ARIAS

LO DEL BORDEREAU

Algunas palabras de don Demetrio

Hoy se acercó á nuestra oficina el señor don José M. Arias, para hacer la siguiente aclaración de algunos puntos de la carta de don Demetrio Iglesias C.

Dice el señor Arias:

“Es enteramente falso que yo haya declarado que don Demetrio, como él asegura, se pusiera de acuerdo, el 3 de mayo, con mi padre y con don Federico Tinoco h., pues ni siquiera supe lo que hablaron; sí consta en mi declaración, porque es la verdad, y yo los ví, que él, don Demetrio, tuvo, el mencionado día, palabras con mi padre don Dionisio Arias y con el señor Tinoco; también declaré, como es cierto, que el señor Iglesias escribió con lápiz morado, en el escritorio de mi padre, el papelito que dirigió al 2º Comandante de Policía don Nazario Castro, y cuyo papelito decía, poco más ó menos, aunque lo niegue don Demetrio, lo siguiente:

“Nazario:—Todo esfuerzo es inútil. Ríndase.”

En cuanto al punto en que dice que el policía que llevó el papelito á don Nazario, no regresó á la Comandancia de Plaza, le diré que si regresó, trayendo la contestación verbal del 2º Comandante. Esto lo puedo probar con el mismo don Federico Tinoco h. y con mi hermano Patricio.

Para concluir daré á conocer algo que el público ignora. Cuando recibió don Demetrio la contestación de don Nazario, en que éste decía que no obedecía órdenes de aquél, dijo (don Demetrio): “Muchachos: ya yo he hecho todo lo posible; prescindamos.”

No puedo asegurar cómo diría esto don Demetrio: si por exaltación de nervios ó por cualquier otro motivo.

Yo, talvez más que el señor don Demetrio Iglesias, anhelo que cuanto antes se publique el proceso de los acontecimientos del 3 de mayo, pues así se pondrán las cosas en su verdadero lugar.

José M. Arias

CORRESPONSALES

DE CARTAGO

El pintoresco pueblecito de Cot, el día 13 del corriente, con motivo de ser el día de su Santo patrono, estuvo de gala; á pesar de la fuerte lluvia del día anterior, se llevó á efecto el programa de la función dedicada á San Antonio, que consistió en rosario y fuegos artificiales, la víspera, y la festividad del Corpus, el domingo siguiente; los altares estuvieron á la altura del buen gusto.

La concurrencia fue numerosa, debiéndose ésto, en gran parte, á estar dicho vecindario á inmediaciones de Cartago y Paraiso y otros pueblos circunvecinos, y al buen tiempo que reinaba.

Cot, con motivo de estar situado en la altiplanicie fértil de las faldas del Irazú y poseer un clima benigno y saludable, ha sido como una especie de granero de la provincia, pues ahí se cultiva toda especie de granos, frutas y flores.

Los caminos, á pesar de la inclemencia del tiempo, se encuentran en buen estado, debido al celo del ex-Agente de Policía, don Manuel Molina, persona que hizo algunos progresos.

En la actualidad se encuentra al frente de los intereses del vecindario, y con igual carácter, el apreciable caballero y leal amigo don Abelino Ramírez Carpio, quien, además de ser querido en el vecindario, desinteresadamente se esfuerza por el adelanto del pueblo en todos sentidos.

El Supremo Gobierno debe estar satisfecho de la conducta de empleados como el señor Ramírez.

Los edificios que sirven en dicho lugar como escuelas, son inmejorables; y desempeñan en la actualidad la dirección de ellas, respectivamente, D. Juan Bautista Chaves y la señorita Ana Rojas. En ambos se conoce la aptitud en el buen desempeño de sus funciones.

No obstante, Cot carece de lo más importante de cualquier población, como es el agua potable.

Habíase construido un ariete en la Plaza de la población, lo que no dió un resultado satisfactorio, y lo q' ha obligado á las *simpáticas cholitas* á descender al fondo de un precipicio, ó sea al asiento de la catarata que lleva por nombre el del vecindario, en busca de agua.

Muy racional sería que la Municipalidad del Cantón Central de la Provincia, y con fondos del mismo pueblo, proveyera de agua potable al vecindario, del modo más económico posible; como una necesidad cardinal.

El pueblo de Cot es acreedor á ello por mil títulos, pues como dejamos dicho, produce lo más necesario para nuestro consumo, como son: frijoles, maíz, papas etc. etc.

En mi próxima le enviaré mejores datos, lo mismo que de Tierra Blanca, Pacayas y otras vecindades de esta provincia.

El Corresponsal

DE SAN RAMON

Señor Director de EL DIA

Sírvase consignar en su estimable diario, que los infrascritos, como empleados de policía de este cantón, hacemos constar: que en el tiempo que desempeñó la Jefatura Política don Cleofas Salas, se persiguió con actividad y energía la vagancia, la prostitución, los juegos y el contrabando; y sólo los odios políticos y la envidia, autorizan á sus enemigos para que le injurien y calumnien.

22 de junio de 1902.

Toribio Lobo.

José M. Alvarado.

Luis Mora.

Alfonso Esquivel M.

DE GUASA

Instantánea

“La miel no se hizo para los zopilotes.”

NOR CERDAS

“No sé en qué estaría pensando Dios cuando hizo estos condenados animales.”

NOR MORA

¿El palo?

¡Quí! El palo se hizo para

los pobres; para los que sudan la gota día y noche con el fin de comer unos frijolillos y beber un poco de *agua dulce*; el palo está para quienes son tontos porque nacieron tontos, digo, sin dinero; el palo es para el soldado, y el soldado es el que nació tonto; el palo ha estado siempre suspendido sobre el.... salve sea la parte de los artesanos cuando éstos han cometido sus *deslices*, su imbecilidad de tomarse un cuartelillo de tiranuelos, de esos tiranuelos á quienes de otro modo puede dárseles el *pasaporte* fácilmente (es decir, por la voluntad de Nuestro Señor Jesucristo.)

¿El palo?

Que lo sufran los campesinos, esos que vienen desde muy lejos, chuzo en mano, refunfunando el *¡guí, güey!*, y que vienen á proporcionar á los ricos lo que se engullen.

¿El palo?

Lo ha sufrido la clase obrera cuando ha delinquido diciendo: ¡abajo los canallas!

¿El palo?

¡Que si denigra.....! No, señores: á los pobres nada nos denigra, nada nos hace mella; tenemos, Dios mediante, muy duro el *pellejo!*

Rafelito

SECCION AJENA

MENTIS

Falta á la verdad “Un Nacional” que en este mismo diario ha dicho que sólo en el tiempo que yo serví la Jefatura se ha hecho en este lugar lo que la Ley prohíbe. El Nacional que eso afirma ó no está restablecido del *delirium tremens* que lo hizo guardar cama ha pocos días, ó procede de mala fé.

El testimonio más elocuente que prueba todo lo contrario de lo que mi gratuito detractor asegura, es la Constancia que en otro lugar de este periódico se publica y las actas de juzgamientos que por esa clase de faltas existen en los archivos de dicha oficina.

Trabaje con honradez el anonimista porque se le favorezca con el empleo que á mí se me ha confiado y no se valga de la calumnia vil y de la invención rastrera para denigrarme.

C. Salas

San Ramón, Junio 24 de 1902

Apollinaris

Agua mineral legítima, mejor que la extranjera

COMPANIA «VICTORIA»
UNICA MARCA REGISTRADA

G. RICHMOND,
GERENTE

LIMÓN

DECIRES

Se dice que el Municipio entre las cosas importantes que piensa hacer en beneficio de sus gobernados, es anular el contrato de arriendo del Mercado celebrado entre el ex-Gobernador Sandoval y el señor Beeche.

Se dice que con motivo de un memorial elevado al Ministro, en que se delatan hechos graves contra un empleado, a quel alto Magistrado ha mandado levantar una información. ¡Así lo esperamos!

Se dice que con motivo del abuso que comete el arrendatario del Mercado elevando los derechos por los puestos, se ha formulado una protesta, y que el Gobernador va á poner las cosas en su lugar.

Se dice que en la próxima sesión municipal se cambiará á don Eduardo Beeche de miembro de la Junta de Educación, porque no puede ser tesorero y presidente de la Junta.

Se dice que se le sigue los pasos ha cierto empleado que comercia con el puesto que tiene.

Se dice que la Junta de Caridad, es una verdadera calamidad, que por proteger á ciertas personas los enfermos carecen de la leche y de la carne, y dícese que será cambiada esa Junta de la que también es presidente el señor Beeche, y tesorero.

Se dice que cierto chino ciclista, será retratado y puesto á la venta á fin de que conozcan su estampa; es moreno, regordete y viste de blanco; es enredista, mentiroso, parlanchín y hace creer que es influyente.

Se dicen tantas cosas buenas del Municipio que hasta nos quedamos con la boca abierta.

Preguntas:

¿Por qué si es prohibida la inmigración china se permite q' cierto japonés ande sólo en bicicleta?

¿Por qué permite la Municipalidad que haya tesorero sin garantizar su responsabilidad? Esperamos la contestación.

Eduardo

Limón, Junio 23 de 1902

HECHOS Y DICHOS

Muy obsequiado fue ayer en Heredia, con motivo de su onomástico, el Dr. don Juan

J. Flores, digno ciudadano que goza del aprecio general.

Nos decía un amigo que el ex-Presidente Iglesias podía comprar el billarcito en que antes jugaba, teniendo así un recuerdo de sus dorados tiempos. ¡Hombré, devgras!

Sabemos que hoy contesta don Manuel González Zeledón, en *La República*, al señor Demetrio Iglesias C.

En Cartago están ahora haciendo pingües ganancias los empresarios del Biófono-Teatro.

En julio próximo tendrán quince días de vacación los alumnos del Liceo de Costa Rica; en tales días se trasladarán los objetos de aquel Colegio á las Casas de Corrección.

Visto el poco celo que ha mostrado el Médico del Pueblo del circuito 2º de la provincia de Cartago, doctor don Antonio Lanzas, en un reciente caso de fiebre amarilla venido de la Línea Vieja, el Gobierno acuerda reemplazarlo por el Dr. don José López Godínez.

DINERO.—Al uno por ciento tengo en cargo de colocar sobre casas en esta ciudad. También ofrezco muebles de segunda mano muy baratos.

ELÍAS ARTAVIA S.

Parece que en la próxima semana saldrá á luz el famoso proceso de los *bochinches* del 3 de Mayo. ¡Bravo, bravísimo, superabundantísimamente bravo! Más que todo, lo que se desea ver es la ampliación del sumario, donde entra lo sabroso, lo exquisito; donde se inicia lo *gordo* con la "respetable presencia" del célebre papelito de marras, escrito con lápiz azul,—azulito como el cielo en día despejado. (De la *contentera*, hasta poetas nos volvemos).

Nos informan que se proyecta cambiar las horas de clase en las escuelas: éstas se darán de las 7 á las 10 de la mañana, y santas pascuas.

Debido al riel que han colocado en la Avenida 12 (para *componer* la calle), resulta ahora que el individuo que se ocupa de recoger la basura, llega hasta el dicho riel, y allí se pára como el reloj del Carmen; los vecinos, pues, *deben* cargar con la tal basura y acercarse "á los pies" del señor carretero; y si no..... pues se quedan con la basurita en la casa, porque lo que es el mister en cuestión, *ni á mentadas*, como suele decirse, se acerca

á las puertas, como debía hacerlo. Y como los vecinos son pobres, no importa eso; lo que importa es que paguen los impuestos cumplidamente, so pena de que les salga más caro el caldo que los huevos.

Con gusto damos publicidad á la siguiente carta de un amigo nuestro muy estimable:

Sr. Director de *El Día*

Ausente desde hace algunos días en este cantón, hasta hoy he visto su apreciable diario del 20, en que se encuentra una gacetilla de Alajuela aludiendo á mi pobre persona en relación con la Comandancia de Plaza de esta provincia.

Agradezco infinito esa alusión y le concedo entera buena fe; pero siento no estar de acuerdo con el señor cronista.

Son tan delicados esos puestos, que el personal para ellos no se propone: se elige por el Superior; aparte, porsupuesto, de no ser yo aparente al efecto, por muchos motivos.

Si no fuera por aquello, recomendable sería don Jerónimo Chacón ú otra persona de méritos ó cualidades y digna, ante todo, á la confianza necesaria.

Grecia, 23 de Junio de 1902

LUIS SOTO QUESADA

De San Ramón nos comunican que el lunes á las 3 p. m. fué herido en la cara Florencio Sandoval, por el policía Recaredo Vega, quien, según dicen, hizo uso de su revólver para defenderse del referido Sandoval y de algunos compañeros de éste.

Desea "La Nueva Prensa" que el llamado á hacerlo se ponga de acuerdo con la Compañía del Tranvía para que en La Sabana se coloque un *switch* que conecte ambas vías, pudiendo así la empresa del Ferrocarril al Pacífico entregar al Tranvía los carros cargados de productos del país, destinados á nuestro Mercado, para ser traídos á remolque. ¿Y qué significa esto? Pues sencillamente quitarle el medio de ganarse algo á nuestros carreteros y carretoneros, para proteger, en cambio, á una Compañía rica, cuyo negocio es pingüe y diario.

Contentísimos están en Cartago porque allí sí ha sido diferente la cosa; el cambio de empleados lo han hecho por parejo, ocupando los puestos públicos ciudadanos honrados y competentes, partidarios decididos y fieles del Nacionalismo.

Serenatas, bailes, paseos, fiestas de toda clase se verifican en aquella provincia en señal de satisfacción por el cambio de cosas.

—Cuentan que cuenta el Tambor Mayor, civilista, que en lo sucesivo tocará la Marcha Esquivel en todas partes y en toda fiesta, con el fin de que aburra y se le pida en algún periódico que *cambie de cilindro*. ¡Como no lo cambien á él, que es lo que desean en Cartago!

Con respecto á la carta dirigida por el señor Demetrio Iglesias C. al Director de *La República*, promovida puede decirse, por el famoso *borderreau*, se hacen comentarios á granel. Unos arrugan la frente, otros cierran los ojos y doblan los dedos de la mano; hay quien ríe, quien tose, quien estornuda; en fin, que el proceso pondrá todo en limpio, y entonces..... entonces será entonces.

En cuanto á la alusión que don Demetrio hace del señor González Zeledón, éste debe estar tranquilo y satisfecho: tal alusión lo enaltece.

A consecuencia de la tifoidea, bajó al sepulcro ayer, en Cartago, el joven Rafael Moreno, de 15 años de edad, hijo del apreciable caballero Licdo. don Inocente Moreno. Su cadáver fué trasladado á esta capital á media noche. Su entierro se efectuó hoy á las 10 de la mañana, siendo numeroso el acompañamiento. De Cartago vinieron muchas personas. Reciba nuestra expresión sincera de condolencia la distinguida familia víctima hoy de tan rudo golpe.

CABLES

Día 25

Roma, 23.—El Juez Taft recibió anoche del Cardenal Rampolla la respuesta de éste

á las propuestas que trajo del Secretario de Root relativas á los terrenos de los frailes en las Filipinas. Mr. Taft no cree conveniente publicarla todavía, pues teme que tal paso pudiera embarazar las negociaciones. Antes de enviarla á Taft, Rampolla sometió su respuesta á la Comisión de Cardenales encargada de las misiones extranjeras, á fin de explicar las cuestiones relativas á las propuestas de Root. No se ha llegado todavía á un resultado definitivo; pero juzgando por el tenor de la respuesta de Rampolla, hay razón de creer que las negociaciones tendrán completo éxito; Taft contestará el miércoles la carta de Rampolla.

Londres, 23.—Avisa un despacho de Shanghai que aconteció una tremenda explosión, hoy, á bordo del crucero chino "Kaichih," la que destruyó por completo el navío; cuando la desgracia sucedió, el navío encontrábase fondeado en el río Yangtsekiang. El "Kaichih" hundióse treinta segundos después de que aconteció la explosión. Perecieron 150 entre oficiales y hombres de tropa. De todos los que se encontraban á bordo, sólo dos se salvaron.

Manila, 23.—Desde que el cólera se presentó entre la tropa americana han muerto 90 hombres de la peste. A consecuencia del aumento de la epidemia, las Juntas Sanitarias, de ésta y de las provincias, están poniendo en fuerza muy exigentes reglamentos. El número total de víctimas de la enfermedad es como sigue: Manila, 1,530 casos y 1,236 defunciones. En las provincias, 7,300 casos y 5,440 defunciones.

Washington, 23.—Demuestran los últimos informes recibidos de las Filipinas que la plaga está barriendo el archipiélago; los Jefes militares de ésta temen los estragos que pueda hacer al ejército la epidemia.

AVISO

En los primeros quince días hábiles del mes de julio próximo entrante, deberán pagarse en la Tesorería Municipal de este cantón los impuestos municipales correspondientes al tercer trimestre del presente año.

Gobernación de la Provincia de San José, 14 de junio de 1902.

RIC. MORA F.

TALLER DE SASTRERIA Situado en la 8ª Avenida Este, N° 79, frente al Parque Central.
Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc.
Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado.
Telas finísimas y materiales de primera.
Allí encontrará todo lo que desee la gente elegante.
FRANSITO VARGAS A. PRONTITUD, ESmero Y HONRADEZ

460 quintales de cafe,

á 8-00 colones el quintal, vende en la
"Pulpería de Limón"

PIO ACUÑA

¡El asalto!...

JA... JA... JA...

Ríanse ustedes de ello, y de la crisis, y de todas las miseria del mundo, acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central

Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería



y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

RAFAEL MEZA N.

-CIRUJANO DENTISTA-

Oficina: Calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional

Especialidad en trabajos de puentes, coronas y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor. Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más módicos

LA COSTARRICENSE

ZAPATERIA



Santos Pastor

Calzado á la medida, clavado y cosido

Puntualidad en las obras

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta Zapateria la numerosa clientela con que cuenta.

7a. Avenida, 50 varas al Oeste de la cantina "Magnolia"

VIRGILIO ALVARADO

-NOTARIO PUBLICO-

Ha abierto su oficina en la villa de Atenas.

Francisca Durán v. de Arias

OBSTÉTRICA

titulada de la Facultad de Medicina de esta República, ofrece sus servicios profesionales al público en general.

San José, Costa Rica. Calle 24 Norte, frente á la linda casa que perteneció al señor Herrán, hoy del señor André.—Parque Morazán.

AVISO

La oficina de la Liga de Obreros de esta ciudad, ha sido trasladada al local que ocupó la Administración de Correos, casa de doña Juana S. v. de Oreamuno.

EL SECRETARIO

Cartago, Junio 18 de 1902

AGENCIAS

COMISIONES

Se da en arrendamiento por anualidades:

1 casa esquinera, construida expresamente para establecimiento de comercio, con varias habitaciones anexas que tienen cada una cuartos y cocina, las cuales pueden dedicarse al servicio de la misma ó alquilarse por separado, con buena cañería y solar cultivado de árboles frutales, situada en la 9ª Avenida Este, frente á la línea del Pacífico.

1 potrero con buen repasto, como de 3 manzanas, y además un lote colindante con calle de por medio, cultivado de caña para construir, sitios en la cuesta del Zapote de esta ciudad.

Y otro potrero, plano, en San Miguel de Desamparados, de 7 manzanas y con buena agua que lo atraviesa por el centro.

Se vende una bonita lámpara de sala y un elegante y precioso cuadro artístico, pintado al óleo, que representa á la histórica Ofelia.

Y se compra: un violoncelo, barato.

El hábil pintor dueño de dicho cuadro, y que hizo sus estudios de arte en Europa, ofrece hacer retratos y toda clase de obras finas en casas ó iglesias, á precios sumamente bajos, de acuerdo con la crisis. Los que soliciten sus servicios se entenderán conmigo.

Despacho diariamente en la oficina de don Gregorio Martínez, Avenida 7ª Oeste.

San José, Junio 19 de 1902.

ELÍAS LOAIZA

Maurilio Montero Porras

Se hace cargo de teñir toda clase de sedas, lanas y sombreros de fieltro. También se compromete á arreglar vestidos de casimir y hacer cualquier trabajo en el ramo de sastrería.—Para la teñida ofrece tinta muy firme; y para lo demás prontitud, esmero y precios sin competencia.

Calle del Panteón, en medio de las Pilas y don Francisco Mora.

Tipografía de Jenaro Valverde

Calle 19, Sur, 200 varas al Sur del Banco de Costa Rica

Rafael Paris E.

Ha trasladado su

TALLER DE PLATERÍA

frente á la casa de habitación de don Jesús Coto, Avenida 8a. O., cuadra del Café de la señora Urbana.

Juan Sandí,

habiendo quedado vacante en estos días, ofrece de nuevo á sus favorecedores las clases de cocina, ya sea teórica ó prácticamente, tanto en lo que se refiere á confitería como á pastelería.

Además ofrece sus servicios como adornador de casas para matrimonios, bailes, banquetes y toda clase de fiestas.

Comisionista de sirvientes del país y extranjeros.

Se hace cargo también de todo lo concerniente á ornamentos de iglesia.

Avenida 11ª O., N° 142.

DE OCASION

VENDO un escritorio, una silla giratoria para id., una prensa de copiar cartas con mesa, tres mostradores con vidriera, una librería, un espejo de cuerpo entero etc. etc.

Junio 10 de 1902.

J. CASTRO MÉNDEZ.

Francisco Alpízar A.

AGRIMENSOR PUBLICO

Avenida 12ª Oeste N° 171

Vendo bolas de billar, máquinas de encuadernación, de hojalatería, mobiliario para moler café, 1 espejo y 2 consolas para barbería. ILDEFONSO VEGA.

¡Cocinas! Cocinas! Cocinas!

Compro cocinas de hierro en buen ó mal estado, como me las quieran vender.

ELOY ROJAS

Taller Mecánico,—Calle Central, 100 varas al Sur de la esquina de don Pepe Durán.

BARBERIA

-DE-

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González.

Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Lecciones de GUITARRA

á domicilio ofrece

JESUS PRADA

Avenida 12, Este, casa de don Manuel A. Castro.